
Écoles Élémentaire de Chancelade 

Procès-verbal du premier conseil d’école 21/03/2023 

Année scolaire 2022/2023 

 
Ouverture de la séance à 18h. 
 
Présents :  - Enseignants : Mme Cécile TREVIAUX (directrice et enseignante CPB) et  

M Sébastien MOURGUES ( enseignant CPB) , Mme GRELAUD Véronique (enseignante 

CPA) ; Mme Christèle DURAYSSEIX (enseignants CE1A), M Kévin ROY ( enseignant CE1 

B), M Olivier DESMOULIN ( enseignant CE2A), Mme Patricia RICQUEOBURG 

(enseignante classe CE2 B), Mme Marianne RENARD (classe CM1 CM2), Mr Sophie 

MOULA ( classe CM2), Mme Maryvonne HOREAU ( enseignante remplaçante, renfort 

enfants du voyage) 

 

- Représentants de la municipalité : Mme Sylvie CHRIST (Adjointe en charge des 

affaires scolaires), Mme Edith TOULLIER (conseillère municipale) 
 
- Représentante du service jeunesse de la commune : Estelle (remplaçante de Mme 
LOURD) 
 
- Délégués des parents d’élèves : Mme Rolland, Mme La deuil, Mme Dumez 

 
 

Excusés : Mme Florence DESMOULIN (enseignante CM1), M Pascal SERRE ( Maire de 
Chancelade), Mme Stéphanie BOR-LASCAUD ( enseignante rattachée à l’école, 
intervenante pour les élèves allophones) 
 

    

Secrétaire de séance : Mme MOULA Sophie 

 

 

 

Ordre du jour : 

 
Le fonctionnement de l'école : 

 

• Point sur l’effectif en cours 

• Le budget - la coopérative scolaire 

• Les locaux : aménagements et travaux 

 

La pédagogie : 

 

•  Projets réalisés pendant le premier semestre de l'année 2022/2023 

• Projets prévus pour le second semestre de l'année 2022/2023 

• Intervenants extérieurs 

 



Mme Tréviaux remercie vivement M et Mme Desmoulin pour avoir assuré l’intérim de la 

direction pendant son congé de maternité.  

Le fonctionnement de l'école  

• Point sur l’effectif en cours 

A ce jour, l’effectif est de 194 élèves. 

Une nouvelle élève devrait arriver avant les vacances de printemps et portera l’effectif à 195. 

 

Les effectifs par niveau de classe sont les suivants : 

- CP : 41 élèves 

- CE1 : 42 élèves 

- CE2 : 35 élèves 

- CM1 : 36 élèves 

- CM2 : 40 élèves 

 

Accueil des enfants du voyage : entre novembre et février 19 enfants ont été inscrits.  A la rentrée 

de février il restait 3 enfants inscrits. 

En plus, au mois de décembre 11 enfants de familles de forains ont été inscrits et répartis dans les 

classes en fonction des capacités raisonnables d’accueil. 

 

Une enseignante, Mme Horeau, est venue en renfort sur l’école pour une meilleure prise en 

charge de cet accueil.  

A ce jour, plus aucun enfant du voyage n’est scolarisé sur l’école.  

 

• Organisation des services périscolaires 

 Parole laissée à Estelle, remplaçante responsable du service périscolaire et jeunesse auprès 

de la Mairie de Chancelade. 

 

Des menus à thèmes sont réalisés régulièrement, les vendredis avant les vacances scolaires. 

Des décors sont réalisés par les enfants allant au péri scolaire : thème actuel « Vie de Château ». 

Le périscolaire est intégré au projet sur le Résistance. 

La mascotte pour le carnaval a été faite par les enfants du périscolaires.  

 

Les élèves sont toujours répartis en 2 groupes : cycle 2 (CP, CE1, CE2) et cycle 3 (CM1 CM2).  

Les effectifs sont stables et toujours chargés les jeudis.  

 

• Sécurité : 

 

Concernant la sécurité diverses questions sont remontées dans parents d’élèves : 

- la sécurisation du passage piéton devant l'école, avec la possible mise à disposition d'un 

employé de mairie pour cela 

 Parole laissée aux représentants des parents d’élèves : 

Mme Ladeuil : M Mas est intervenu avec M Desmoulin pour analyser la situation.  

Une personne du service technique pourrait le faire mais une demande a été faite aux parents 

d’élèves pour une doublure. Cette doublure n’est pas possible de la part des parents mais Mme 



Ladeuil indique qu’une communication peut être envisagée pour sensibiliser les familles au respect 

du code de la route et au respect de cette personne qui assurerait la sécurisation du passage.  

Mme Ladeuil indique qu’elle va prochainement rencontrer de nouveau les services de la Mairie à 

ce sujet.  

 Parole laissée aux élus : 

Mme Toullier : Une restructuration du devant de l’école est prévue dans la perspective 2023/2024. 

Une étude et une concertation sera faite avec chaque acteur, dont l’école, pour penser au mieux 

les abords de l’école.  

- le courrier de la mairie adressé à la préfecture pour demander le retrait des barrières sur 

l'arrêt minute durant 15 minutes matin et soir 

 Parole laissée aux représentants des parents d’élèves  

A ce jour, pas de retour concernant la demande auprès de la préfecture.  

Les échanges sont entamés.  

 Parole laissée aux élus : 

Mme Christ n’a pas d’information à ce sujet.  

 

 

Un exercice incendie ainsi qu’un exercice PPMS Risques majeurs (confinement) seront réalisés 

durant la période 5. L’exercice incendie pourrait être réalisé pendant les récréations afin d’entrainer 

l’évacuation dans toutes les situations. 

 

La directrice remercie les services techniques et les élus pour la sécurisation de la voie 

pour les déplacements des 9 classes pour le carnaval.  

 

 

• Le budget - la coopérative scolaire 

 

La coopérative scolaire 

Bilan de la vente des photos scolaires : 1381 euros 

Bilan du don n°2 de la coopérative scolaire : 1874.50 euros 

Toute l’équipe pédagogique remercie vivement les familles pour leurs participations. Tout cela 

permet aux classes de s’investir dans des projets, aussi de s’équiper de matériels spécifiques à 

ces projets. 

 

• Les locaux : aménagements et travaux 

 

- Remplacement fait du vidéoprojecteur dans la classe de Mme Desmoulin 

- travaux demandés à Toussaint : tous ont été faits 

- travaux demandés en février : au niveau informatique, une intervention de Mr Gauthier a permis 

de résoudre certaines difficultés mais pas la lenteur de nos PC.  

 

- La Mairie a aussi été sollicitée lors du premier conseil d’école, pour le remplacement des 

ordinateurs liés au TBI (tableau numérique interactif) car il est de plus en plus difficile de les utiliser 



au quotidien à cause de leur lenteur notamment (même en allumant 20/30 minutes avant, nous ne 

sommes pas tous les jours certains de pouvoir démarrer la classe avec). Le changement 

d’applications, de sites … est très lent de ce fait et le TBI devient inutilisable. L’utilisation du 

numérique dans les classes fait partie des programmes de l’école. 

C’est une difficulté quotidienne qui perdure et qui rend l’utilisation de nos méthodes 

d’apprentissages difficiles. 

Les enseignants souhaiteraient donc savoir où en est ce projet ? Ainsi que l’ordinateur portable 

pour la direction.  

 

 Parole laissée aux élus : 

Mme Toullier explique que ceci va être évalué au budget mais qu’elles n’ont pas de réponse 

précise à donner à ce jour. Une commission finance a lieu ce jour même et ce sujet devrait être 

abordé. 

 

Mme Tréviaux ajoute que cela est urgent pour pouvoir continuer à utiliser les TBI, plus de 8 

minutes pour que l’ordinateur s’allume et avant de pouvoir cliquer sur une application.  

 

 

La pédagogie : 

 

• Prévisionnel projets de l'année 2022/2023 et intervenants extérieurs 

 
 

Projet « école et cinéma » : 2 films ont déjà été vus. Le troisième film sera visionné le 25 avril 

pour le cycle 2 et le 28 avril pour le cycle 3.  

 

Projet musical avec le Conservatoire : Seules les classes de CP participent à ce projet. Le 

conservatoire n’a pas voulu engagé les frais pour six classes à cause du retard de paiement par la 

municipalité pour les années précédentes mais il a tout de même souhaité poursuivre le projet 

pour ne pas pénaliser les écoles. Le choix a été fait en conseil des maîtres de faire bénéficier les 

CP de ces interventions dans le cadre de la liaison GS/CP. 

 

Projet « Balle Ovale » : mis en place par le club de rugby de Périgueux, en partenariat avec 

l’USEP. Les CM2 et CM1/CM2 y vont en période 4. 

 

Intervention prévention routière : l’association prévention routière interviendra aussi au cycle 3 

les 4 et 25 avril.  

 

Intervention à la bibliothèque : Une classe participe au projet du concours de petits lecteurs en 

lien avec la bibliothèque. 

 

Intervention M Leconte : M Leconte interviendra de nouveau dans les classes pour une 

sensibilisation aux dangers d’internet, au harcèlement lié aux médias … Il proposera aussi le 

permis internet aux élèves de cycle 3. Ces interventions vont se dérouler dans le courant du mois 

de mai. 

 



Intervenant anglais : une assistante d’anglais intervient dans certaines classes à la demande des 

enseignants pour réaliser des séances d’anglais. 

 

Intervenant allemand : une professeure d’allemand du collège Anne Frank intervient dans les 

classes de CM2 pour une découverte de cette langue qui est proposée aux futurs collégiens. 

 

Projet tennis : les classes de cycle 2 bénéficient de séances avec le tennis club de Chancelade, 

ainsi qu’une classe de cycle 3.  

 

Projet Hand : les classes de cycle 3 bénéficieront de séance de hand avec le club de Handball de 

Champcevinel.  

 

 Projet pêche avec Mr Levasseur ( fédération de pêche) (parent d’élève de CE1) pour les 

classes de cycle 2 

- interventions en classe sur le thème des espèces protégées et le cycle de l’eau (CE2), de la 

biodiversité de la rivière (CP), (CE1) : ce projet est conçu avec des interventions en classe et aussi 

une mise en pratique en extérieur. 

-sortie pêche pour les CP (étang proche du golf)  

- sortie pêche à Valojoulx (à côté de Montignac) à la fin du cycle de découverte au mois de juin 

pour les deux classes de CE1.  

Spectacle « Ouïe chef » : le 1er juin au centre socio-culturel, il portera sur le thème de la 

connaissance de l’oreille et des risques auditifs pour les classes de cycle 3.  

Visite du musée Vésunna : les classes de CE2 A et B se sont rendus au musée ;  

Visite du musée du Périgord : les classes de CP A et B se sont rendus au musée et ont réalisé 

une œuvre.  

Sorties de fin d’année 

- classes de CE2 A et B : Castelnaud et les Milandes : le 13 juin. 

- classe de CM1 : le Moulin de la Rouzique : le 29 juin. 

- classes de CP A et B : parc du Bournat avec les ateliers écriture d’autrefois et fabrication du pain, 

ainsi qu’une visite du parc : le 29 juin.  

- classes de CE1 A et B : sortie à l’étang de Valojoulx : le 9 juin.  

- classes de CM1/CM2 et CM2 : randonnée dans les gorges de L’Auvézère (dates à définir).  

 

 

Fin de la séance :18h35 

 

Cécile TREVIAUX, Directrice de l’école  


